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En su viges~mo séptimo periodo de sesiones, la Àsamblea General pidio al
Secretario General que presentara anualmente a la Asamblea un informe sucinto sobre
las principales recomendaciones de la Dependencia Comun de Inspeccion que afectaran
a las Naci~nes Unidas y que no hubieran sida aplicadas, indicando las razones por
~as que no 10 habian sido. En su trigésimo segundo periodo de sesiones, la Asamblea
aprobo la resolucion 32/199, de 21 de diciembre de 1977, en la cual decidio que en
los proximos informes deI Secretario General en ap1icacion de las recomendaciones
de la Dependencia se suministrara informacion concisa solo respecto de los informes
que la Dependencia hubiera indicado que eran de interés para la Asamblea General,
una de sus Comisiones Principales 0 sus demas organos subsidiarios. Este informe
se presenta de conformidad con esas decisiones. En el presente informe, el
Secretario General ha incluido informacion detallada sobre el estado de la
aplicacion de las recomendaciones formuladas por la Dependencia en nueve informes,
con miras a proporcionar indicaciones claras de 10 que se esta haciendo con
respecto a cada conjunto de recomendaciones.
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I. EVALUACION

1. En su cuadragésimo priner periodo de sesiones la Asamblea 8eneral recibio un
informe sobre evaluaci6n titulado "Tercer informe sobre la evaluacion en el sistema
de las Naciones Unidas: integracion 1 utilizacion" (A/41/202). En el mismo
periodo de sesiones se presento a la Asamblea General otro informe sobre el tema,
titulado "Situaciôn de la evaluaciôn interna en las organizaciones deI sistema
de las Naciones Unidas" (A/41/2Dl). En estos informes se incluyo una serie de
recomendaciones dirigidas concretamente a la Sacretaria de las Naciones Unldas.
Los comentarios conexos del comité Administrative de Coordinaciôn y deI Secretario
General fueron transmitidos a la Asamblea General en los documentos A/41/304
y A/41/409, respectivarnente. En los dos informes de la DCI se incluyen, ademas de
sus conclusiones, cinco recomendaciones principales. En su ca~dragésimo segundo
periodo de sesiones, la Asamblea General, en la decisiôn 42/455, tomé nota de los
cuatro informes.

2. En respuesta a las recomendaciones de la DCI, el Secretario General senala
a la atencion su informe sobre la aplicacion de los resultados de la evaluacion
en materia de diseno de programas, ejecucion y directrices de politica, en el
que se analizo la realizacion de las evaluaciones a fondo y las autoevaluaciones
(A/43/179). En ese informe se hace referencia a las normas de evaluacién, la
integr3cion de la evaluacién en el ciclo de programacion, la capacitacion y los
recursos, y se abordan muchas de las cuestiones planteadas por la DCI. Desde la
preparacion de los dos informes de la DCI que se analizan, la Dependencia ha
redactado otro informe sobre la ejecucion de los programas de las Naciones Unidas y
sus resultados: aspectos relativos ~ la supervision. la evaluacion y el examen de
la gestion (A/43/124). El Secretario General también ha preparado sus comentarios
relativos a dicho informe (A/43/124/Add.l).

Recomendacion 1: Cadû ~nizacion deberia tomar medidas enérgicas para
integrar firmemente la evaluaciôn y otros procesos basicos en un sistema
de informaciôn simplificado, adaptable y orientado al rendimiento, gue
pueda seT revisado y mejorado ulteriormente eu un proceso a mas largo
plazo de desarrollo de la gestion.

3. En sus comentarios sobre esta recomendacion, el Secretario General senalô a
la atenciôn el sistema de autoevaluaciôn que habria de establecerse (A/4l/409).
De~de entonces se ha est?blecido ese sistema de autoevaluacion, a partir de octubre
de '986, coma una actividad ininterrurnpida, en la que se prevé incluir la funcion
de evaluacion en cada etapa de una actividad (al formular el plan de mediano plazo,
en lê etapa de prograrnacion y durante la ejecucion).

4. Se esta procurando, particularmente mediante sesiones de informacion
y asesoramiento de la Dependencia Central de Evaluaciôn, asegurar que
la autoevaluacion se perciba como un instrurnento util para asistir a los
administradores de programas en la gestion y la adopciôn de decisiones y para
evalua: la eficiencia, eficacia, pertinencia y repercusién de sus programas,
evaluando sistematicamente los logros en relacién con los objetivos. En todas las
reuniones de informacion y directrices emitidas a los administradores de programas,
la Dependencia Central de Evaluacion ha hecho hincapié en la necesidad de que

/ ...
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las actividades estén mas orientadas hacia los productos de los programas. En el
documento A/43/179, que la Asamblea General tiene ante si, se examina el sistema
de autoevaluacion.

5. El me~anismo para la evaluacion esta en funcionamiento y la integraci6n de
la evaluacion en todo el cielo de planificacion, presupuestacion y supervision de
programas s~ra mas eficaz cuando se apliquen mas sistematicamente los resultados
de las actividades de evaluacion. La capacitacion, el perfeccionamiento de la
metodologia, el establecimiento de indicadores y los mecanismos de retroinformacion
son ejemplos de algunas esferas que es necesario abordar para no perder el impulso
ganado hasta ahora. La responsabilidad de la capacitacion en materia de evaluacion
ha recaido principalmente en la Dependencia Central de Evaluacion, pero a causa de
los recursos limitados, es muy poco 10 que se ha hecho. Como se senala en el
info~me mencionado (A/43/179), la capacitacion es una esfera que exigira mayor
atencion para que la autoevaluacion y la aplicacion de los resultados sean eficaces.

6. La consolidacion de las funciones de planificacion, presupuestacion,
supervision y evaluacion de programas en la Oficina de Planificacion de Programas,
Presupuesto y Finanzas (establecida en 1987), segun las recomendaciones deI (rupo
de Expertos Intergubernamentales de alto nivel encargado de examinar la eficiencia
deI funcionamiento administrativo y financiero de las Naciones Unidas, deberia
facilitar la integracion plena de la evaluacion como parte deI proceso de
planificacion de programas.

Recomendacion 2: Cada organizaciôn deberia establecer gradualmente normas
y mandatos claros para los diversos tipos de evaluacion que utiliza
regularmente, a fin j~ promover la credibilidad de la evaluacion y mantenerla
çomo fuente segura y objetiva de apoyo al proceso de adopcion de decisiones.
Las dependencias de evaluacion deberian supervisar la calidad de la
evaluacion, y los administradores y organos rectores deberian proporcionar
una retroinformacion continua sobre la nresentacion de informes acerca de la
evaluacion a fin de mejorar continuamente su calidad y pertinencia para las
necesidades de la adopcion de decisiones.

7. El Manual de Evaluacion de las Naciones Unidas se publico en octubre de 1986,
y ,sera modificado y actualizado sobre la base de la experiencia obtenida.
La Dependencia Central de Evaluacion y otras dependencias que se ocupan de la
evaluacion también han emitido directrices e instrucciones a fin de prestar
asistencia a los administladores de programas en la realizacion de su primera ronda
de la actividad de autoevaluacién. Como 10 senala el Secretario General en su
informe sobre la aplicacion de los resultados de la evaluacién, las actividades
de autoevaluacion se realizaron mejor en las dependencias donde habia un mecanismo
institucionalizado para la evaluacion que permitia proporcionar or~entacion

e informacion pertinente (A/43/179, parr. 25). No obstante, sera necesario
fortalecer esos mecanismos para asegurar que el impulso adquirido en las actividades
de autoevaluacion no se pierda, particularmente dado que la Dependencia Central de
Evaluacion esta algo abrumada por sus responsabilidades en la Sede y no podria
proporcionar el apoyo necesario a las oficinas exteriores.
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Recomendacion 3: Cada organizac~on deberia seguir tratando activamente
de llevar a cabo actividades especificas de cooperacion y coordinacion,
cuando el10 sea posible, a fin de contribuir a forta:ecer la capacidad
global da gestion de los gobiernos, compartir las experiencias en materia
d~ evaluacion y armonizar y simplificar los criterios de evaluacion.

8. Como ya se indico en las observaciones deI Secretario General sobre la
recomendacion mencionada, los gobiernos han desempenado y seguiran desempenando
una importante funcion en el proceso de eval~acion como usuarios finales que
brindan retroinformacion para la evaluacion a fondo, como participantes en la
formulacion de programas y proyectos y como participantes en las evaluaciones
tripartitas, en el caso de los proyectos financiados por el PNUD (A/41/409,
parr. 12). La Secretaria esta dispuesta a prestar asistencia a los gobiernos
en otras cuestiones de evaluacion cuando asi se 10 soliciten.

9. La Secre~aria, incluidas las com~s~ones regionales y los organos sectoriales,
participan en el grupo anual de trabajo interinstitucional sobre evaluacion
organizado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD),
asi como en otras reuniones y consultas especiales para el intercambio de
experiencias. Como parte de los esfuerzos de la Secretaria por compartir las
experiencias relativas a la eva1uacion, armonizar y clasificar los procedimientos
de eva1uacion, dos veces al ana se prepara el United Nations Newsletter.

Recomendacion 4: Cada organizacion deberia mantener baio estrecho y continuo
eXaMen las necesidades de persona1 deI cuadro organico de ~us dependencias
centrales de evaluacion, en particular habida cuenta deI volumen de trabajo
de evaluacion a fondo, para asegurar gue los recursos sean proporcionales a
las responsabilidades y no pongan en pe1igro la ca1idad basica deI sistema
de evaluacion y su expansion.

10. Como se indica en las observaciones sobre la recomendacion 2, el Secretario
General ha reconocido que es necesario establecer 0 fortalecer los mecanismos
de evaluacion, particularmente habida cuenta del establecimiento deI sistema
de autoevaluacion, pero ha debido ejercer restricciones debido a las actuales
limitaciones de recursos.

Recomendacion 5: El Secretario General y la Junta de Planificacion y
Presupuestacion de Programas deberian prestar todo el apoyo posible a
las dependencias centrales de seguimiento y evaluacion para gue vayan
estableciendo y utilizando efectivamente esos métodos en tod~ la
Organizacion. A ase respecto, deberia darse atencion prioritaria
a tres importantes tareas ya senaladas por la Àsamblea General y
el Comité deI Programa y de la Coordinacion en 1981-1934:

a) La preparacion de un informe sobre los progresos conseguidos en
el reforzamiento de los sistemas y dependencias de evaluacion
en el sistema de las Naciones Unidas.

Il. En su cuadragésimo primer periodo de sesiones, la Asamb1ea General recibié
un informe deI Secretario General sobre el fortalecimiento de la capacidad de las
dependencias y los sistemas de evaluacion de las Naciones Unidas (A/4l/670).

/ ...
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b) Determinacién de recursos suficientes para la Dependencia Central
de Evaluacién.

17.
De
de

12. La Dependencia Central de Eva1uacién, que se estableciô en marzo de 1985,
ha asumido las funciones de la antigua Dependencia de Analisis y Eva1uacién
de Programas, de la Oficina de Servicios Financieros, de la seccion 28B deI
presupuesto por programas, y las de la Dependencia de Evaluacién de la Oficina
de Planificacion y Coordinacion de Progra~as, de la seccion 6 deI presupuesto,
asi coma atribuciones para establecer y supervisar el sistema de autoeva1uacion
que inicié el Secretario General en octubre de 1986. No obstante, la dotacion de
persona1 de la Dependencia siguio en el mismo nive1 de la Dependencia de Evaluacion
de la Oficina de Planiricacién y Coordinacién de Programas, es decir, cuatro
puestos deI cuadro organico, ya que los puestos de la Dependencia de Analisis y
Eva1uacion de Finanzas, de la Oficina de Servicios Financieros, se asignaron a
la Dependencia Central de Supervision, recientemente establecida.

13. Cuando se establecio en 1987 la Oficina de P1anificacién de Programas,
Presupuesto y Finanzas, un puesto deI cuadro organico fue reasignado a la
Dependencia Central de Eva1uacione No obstante, la Dependencia Central de
Evaluacion debe depender considerablemente deI apoyo de las dependencias de
eva1uacion en el pIano regional y sectorial para realizar las actividades de
autoevaluacion en 10 que respecta a proporcionar orientacién y retroinformacion.

c) E1aboracion por parte de la Dependencia Central de Supervision de datos
sistematicos y actua1izados sobre la ejecucién real de los programas.

14. Como se indica en el informe deI Secretario General sobre la ejecucion de
los programas de las Naciones Unidas en el bienio 1986-1987, los datos para la
supervisién y ejecucion de programas se han computadorizado para facilitar su
recuperacion (A/43/326 y Add.l). La supervision de las actividades es una parte
pertinente de la autoevaluacion, y la computadorizacién de eso~ datos de supervision
faci1itara el examen oportuno, por ejemplo, de los progresos 0 cambios relacionados
con el logro de los objetivos.

II. PUBLICACIONES DE LA CORTE INTr~NAC!ONAL DE JUSTICIA

15. En su cuadragésimo primer periodo de sesiones la Asamblea General recibio
un informe sobre este tema (A/41/~~1). Las observaciones conexas deI Secretario
General y de la Corte Internacional de Justicia se transmitieron a la Asamblea
General en el documenta A/4l/591/Add.1. En el informe de la DCI figuraban, ademas
de sus conc1usiones, ocho recomendaciones. En su cuadragésimo segundo perîodo de
sesiones, la Asamblea General, en su reso1ucion '~2/225, de 21 de diciembre de 1987,
tomé nota deI informe de la DCI y de las observaciones deI Secretario Ge~eral y la
Corte Internacional de Justicia.

16. En la resolucion 42/225, la Asamblea General también invité a la Corte
Internacional de Justicia a que siguiera examinando la cuestién de la difusion de
sus fallos y opiniones consultivas. La Asamblea invité al Secretario General a que
le presentara un informe al respecto a mas tardar en su cuadragésimo cuarto perîodo
de sesione~;.
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17. Cabe recordar que en el parrafo 3 de sus observaciones sobre el informe de la
Dependencia Comun de Inspeccion (A/4l/591/Add.1, anexo II), la Corte Internacional
de Justicia sena10 que:

" ••• la Corte se ve obligada a de jar en clara que se opone a la aQopcion de
las recomendaciones concretas contenidas en el informe de la DCI. Es la
opinion razonada de la Corte que, pese a ser bien intencionadas, asas
recomendaciones no tienen fundamento, y no pueden aplicarse tal como se han
formulado a menos que se gaste una importante suma adicional al presupuesto
actual de la Corte. Si, a pesar de ello, se aceptaran esas propuestas,
podrian perturbarse gravemente los procedimientos judiciales de la Corte y
su resultado."

También deben tenerse presente en ese sentido las observaciones, igualmente
adversas, presentadas por la Oficina d~ Asuntos Juridicos en relacion con el
informe de la DCI, que el Presidentd de la Sexta Comision transmitio al Presidente
de la Quinta Comision (A/C.5/42/~0) cuando esta u1tima examino la cuestion en el
cuadragésimo segundo periodo de sesiones de la Asamblea General.

18. En consecuencia, el Secretario General no prevé la ap1icacion de las
recomendaciones que figuran en el informe de la DCI. No obstante, de conformidad
con 10 solicitado por la As&~b1ea en la resolucion 42/225, el Secretario General
informara a la Asamblea, en su cuadragésimo cuarto periodo de sesiones, sobre la
cuestion de la difusion de los fallos y las opiniones consultivas de la Corte.

III. ORGANIZACION y METODOS RESPECTO DE VIAJES OFICIALES

19. En 1982 la DCI preparo por primera vez un informe sobre este tema (A/37/357
y Corr.l), en que se examinaron las politicas, los procedimientos y la gestion en
general de los viajes realizados en cumplimiento de funciones oficiales de las
Naciones Unidas y se formulo una serie de recomendaciones destinadas a reducir
los gastos generales de los viajes. Daspués de examinar ese informe, la Asamblea
General aprobo la resolucion 37/241, de 21 de diciembre de 1982, en la que insto
al Secretario General a que adoptara una serie de medidas de conformidad con las
recomendaciones que figuraban en el informe. En el cuadragésimo primer periodo de
sesiones se presento a la Asamblea General un informe complementario sobre el tema
(A/4l/l2l). Las observaciones conexas del Secretario General y de la Comision
Cons~ltiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto se comunicaron a la Asamblea
General en los documentos A/41/l21/Add.l y A/42/790, respectivamente. En el
informe complementario de la DCI figuraba, ademas de sus conclusiones, una
recomendacion concreta.

20. El Secretario General senala que la DCI reconocio en su informe que el
Secretario General habia adeptado diversas medidas en cumplimiento de las
recomendaciones anteriores de la Dependencia al respecte, y en particular, que
"el examen de las medidas adoptadas por la Administracion de las Naciones rn)~~s

para ap1icar la reso1ucion 37/241 ha reve1ado que se han logrado algunos resultados
positivos" (A/41/121, parr. 120).

/ ...
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21. El Secretario General transmitio sus observaciones sobre el informe de la DCI
en el documente A/41/121/Add.1. Como las cuestiones planteadas por la DCI siguen
teniendo vigencia, sera necesario actualizarlas a medida que se disponga de mas
informacion. No obstante, con respecte a la recomendacion de la DCI de que el
Secretario General deberia "preparar un informe completa para presentarlo a la
Asamblea General en su cuadragésimo primer periodo de sesiones, en el que describa
10 que ha hecho, hasta la preparacion deI informe, para poner en practica
las recomendaciones de la DCI que la Asamblea General hizo suyas en la
resolucion 37/241", el Secretario General no considera necesario preparar
un informe amplio aparte de sus observaciones, que figuran en el
documente A/41/121/Add.l.

Recomendacion~ El Secretario General debe preparar un informe completo,
para presentarlo a la Asamblea General en su cuadragésimo pri.mer periodo
de sesiones, en el gue describa 10 gue ha hecho, hasta la preparacion
deI informe, para poner en practica las recomendaciones de la DCI gue
la Asamblea General hizo suyas en la resolucion 37/241. Concretamente,
deberia informar sobre:

a) La viabilidad de establecer una operacion interna 0 una agencia de v1aJes
de propiedad de las Naciones Unidas y explotada por la Organizacion en la
Sede de las Naciones Unidas, con sucursales internas en los principales
lugares de destino. Si el Secretario General llega a la conclusion de
gue es posible establecer une u otro de esos servicios y si aun no ha
tomado medidas para llevarlos a la practica, informaria a la Asamblea
sobre el plazo para hacerlo. De 10 contrario, si el Secretario General
considera gue no es viable establecer ningun tipo de arreglo interno
y tampoco es viable el plan de crear una agencia de propiedad de las
Naciones Unidas y explotada por la Organizacion, explicaria claramente
el motivo, presentando razones de indole juridica, economica, financiera,
administrativa (incluidos elementos de recursos humanos y de
administracion general) y moral.

22. Como el Secretario General comunico anteriormente a la Asamblea General
después de realizar un estudio amplio de la cuestion, el Secretario General llege a
la conclusion de que las dos opciones presentadas por la DCI no resultaban viables
en la Sede en el momento actual:

a) La opcion de establecer una operacion interna es mas alentado~a para
las Naciones Unidas porque las reglas de la IATA que han tendido a restringir su
funcionamiento han sido rechazadas. Esto permitio a las Naciones Unidas tratar de
obtener informaci6n sobre posibles postores interesados en esta opci6n, en sus
ultimas solicitudes y propuestas de servicios de viajes en la Sede (posteriormente
se concerto un contrato con la empresa Ask Mr. Foster). Sobre la base de la
informacion presentada y con fundamentos puramente economicos, la Organizacion
no considera que esta opcion fuera superior al arreglo posteriormente convenido.
No obstante, la opcion se esta estudiando en la Oficina de las Naciones Unidas en
Ginebra, donde todavia se esta tratando de reemplazar a la agencia Thomas Cook S.A.

/ ...
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b) La idea de establecer una agencia de v1aJes de propiedad de las Naciones
Unidas, recomendada par la DCI, no resulta viable en Nueva York. Las practicas de
v1aJe y las comisiones que se pagan generalmente exigen que solo el 20~ deI volumen
de transacciones generadas por dicha agencia correspondan a la organizacion que la
auspicia, en este casa, las Naciones Unidas. Esta obligaria a la Organizacion a
participar intensamente en el mundo comercial de las agencias de viaje, ya qu' nece
sitaria generar par la menos el 80~ de sus transacciones fuera de la Organizacion,
a fin de reunir las condiciones necesarias para recibir los porcentajes de camision
mas altos que pagan las lineas aéreas. El Secretario General no considera
aconseja~le esta participacion de las Naciones Unidas en el mundo comercial.

b) Los esfuerzos para aprovechar las oportunidades existentes a fin de
reducir los gastos mediante la compra directa de billetes a las lineas
aéreas en el mundo entera: mediante la participacion en los diversos
planes de incentivos de las lineas aéreas;, mediante la compra de billetes
al par mayor, y mediante otros sistemas que permiten raducir los gastos.
Los resultados de esos esfuerzos se cuantificarian. Se describirian los
obstaculos que impiden ampliar esos esfuerzos y se indicaria si pueden
superarse 0 si. en el futuro previsible. constituyen un impedimento para
obtener mayores beneficios.

23. La Secretaria ha investigado exhaustivamente la cuestion de la campra directa
de billetes, y aunque ésta parece ofrecer a la Organizacion la posibilidad de
realizar grandes economias, tiene limitaciones evidentes que la hacen inapropiada
para los viajes de las Naciones Unidas. Por ejemplo, existen restricciones que
hacen imposible cambiar los itinerarios segun 10 exijan las circunstancias. La
mayor parte de los viajes de las Naciones Unidas se realiza a regiones que estan
mas alla de los principales lugares de destino y los billetes se emiten segun la
tarifa de excursion. Ademas, no es extrano que los viajeros de las Naciones Unidas
cambien de itinerario muchas veces en el curso de un solo viaje. Los billetes de
bajo costo generalmente exigen que el itinerario sea el mismo una vez que se ha
realizado la reserva y se ha comprado el billete.

24. En segundo lugar, algunas formas de descuento se consideran ilegales en los
Estados Unidos, 10 que hace que la propue~ta sea menas conveniente con respecte a
Nueva York. En relacion con la ruta mas frecuentada, Nueva York/Ginebra, la linea
aérea principal no accedio a otorgar ningun descuento ni precios especiales para
las compras masivas de billetes. No obstante, al negociar el contrato actual y
como consecuencia de las observaciones y recomendaciones de la DCI al respecto,
se trato de obtener algunos beneficios de las lineas aéreas que, de alguna manera,
reducen el costa general de los viajes para la Organizacion.

c) Una evaluacion completa de los resultados deI contrato trienal concertado
con Don Travel Service Inc. a partir deI 1 0 de noviembre de 1933. Oeben
calcularse los beneficios financieros netos para las Naciones Unidas,
utilizando para elle el examen de auditoria de los ingresos de la agencia
de viajes efectuado por las Naciones Unidas. Deberia efectuarse una
evaluacion de la calida( ie los servicios. con participacion deI personal.

25. El contrato con Ask Mr. Foster, que adquirio Don Travel Service, fue evaluado
por la Secretaria antes de que se 10 presentara a licitacion por segunda vez.
La Secretaria ideo un sistema para recabar la opinion de las personas que habian
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viajado, adjuntando un hoja de comentarios al emitir los billetes. La expectativa
era que los usuarios descontentos utilizarian estas hojas de comentarios para
transmitir sus quejas y evaluar el servicio de la agencia. La Division de
Contaduria General y la Division de Auditoria Interna también realizaron una
encuesta real, aunque limitada, de usuarios, seleccionando nombres de viajeros
al azar y pidiéndoles que emitieran su opinion; el resultado de la encuesta fue
favorable para el contratista. Durante el contrato en curso con Ask Mr.Foster
se realizaran encuestas similares.

d) Si. como recomienda el Inspector en el parrafo 62 deI presente informe
[A/4l/1211 se ha rescindido el contrato concertado con Thomas Cook. S.A.
en Ginebra el 1° de abril de 1985 por un periodo de tras anos.

26. El problema en Ginebra en relacion con Thomas Cook S.A., sigue sin resolverse.
El contrato se presenta a licitacion y se selecciono una nueva agencia de viajes.
No obstante, cuando se le informo que era el postor que habia presentado la oferta
mas baja, el contratista rechazo el contrato y pidio que se renegociaran las
condiciones deI arreglo. Asi pues, la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra se
vio obl~gada a prorrogar el contrato con Thomas Cook S.A. hasta que se negociaran
los nuevos arreglos. También sucedio que Thomas Cook era el postor que seguia al
que habia presentado la oferta mas baja. A causa de los problemas planteados hasta
ahora para encontrar un agente de viajes adecuado en Ginebra, la Oficina esta
pensando en un arreglo interno como una posible solucion. Esto proporcionaria a
las Naciones Unidas en general una expe~iencia directa con los arreglos internos,
segun 10 recomendado por la DCI.

e) Si. como se recornienda en el parrafo 36 deI presente informe rA/41/l211.
se ha prorrogado el contrato con Don Travel Service Inc. por un periodo
no superior a un ana a la espera de una decision conjunta sobre todas
las cuestiones.

27. Segun 10 recomendado por los Inspectores, el presente contrato se ha prorrogado
por un ana antes de que las Naciones Unidas llamaran a licitacion para el contrato.
No obstante, en la licitacion posterior, el contratista actual resulto ser el
postor que presento la oferta mas baja y, por consiguiente. se la otorgara el
contrato durante los proximos cinco anos.

IV. NUEVAS APLICACIONES DE LAS COMPUTADORAS EN LAS ORGANIZACIONES
DEL SISTEMA DE LAS NACIONES UNIDAS EN GINEBRA: CUESTIONES DE
GESTION

28. En su cuadragesimo periodo de sesiones la Asamblea General recibio un informe
sobre este tema (A/40/410). Las observaciones conexas de los jefes ejecutivDS
de las organizaciones interesadas y del Secretario General se transmitieron a
la Asamblea en los documentos A/40/4l0/Add.l y A/4l/686, respectivamente. En la
seccion IX deI informe de la DCI se formularon, ademas de sus conclusioncs.
ocho recomendaciones dirigidas a las organizaciones deI sistema de las Naciones
Unidas en Ginebra. En su cuadragésimo segundo periodo de sesiones, la Asamblea
General toma nota de los tres informes. en su decision 42/455.
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29. El informe cornplementario deI Secretario General al respecta se refiere
solamente a aquellas recomendaciones de la DCI pertinentes a la propia Secretaria
de las Nacion~s Unidas. Por 10 tanto, no abarca las recomendaciones 2 (dirigida
a los organos rectores), 3 (Comit& Consultivo para la Coordinacion de los Sistemas
de Informacion), 6 (Oficina deI Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los
Refugiados y Centro de Comercio Internacional) y 8 (Comité Administrativ~ de
Coordinacion) •

Recomendacion 1: Cada organizac~on deberia definir claramente las funciones
centrales de planificacion y control ordenados deI desarrollo global de los
sistemas de informacion. destinando a esa tarsa personal administrativo y
técnico especializado de suficie~te categoria y en nUmero adecuado.

30. En esta recomendacion se pide que se difinan claramente las funciones
centrales de planificacion y control deI desarrollo global de los sistemas con la
participacion de personal de alto nivel y suficiente categoria. En el casa de las
Naciones Unidas, un comité directivo integrado po~ el Secretario General Adjunto de
Administracion y Gestion, los Subsecretarios Generales de Servicios Generales, de
Planificacion àe Programas, Presupuesto y Finanzas y de Gestion de Recursos Humanos,
y el Director de la Division de Servicios Electronicos estan supervisando
activamente la €laboracion de un Sistema Integrado de Informacion de Gestion para
la Organizacion (que se examina en el documento A/C.5/42/18). Ademas de este
Comité de alto nivel, el ~royecto tieno un Director de dedicacion completa y un
comité de usuarios, integrado por representantes de las oficinas administrativas
afectadas. Las Oficinas de las Naciones Unidas en Ginebra y Viena y las comisiones
regionales son parte integrante deI proceso de desarrollo de sistemas.

Recomendacion 4: Cada organizacion deberia establecer y mantener un programa
bien concebido de capacitacion en mate~ia de informatica. no solo en 10
concerniente a procedimientos para la utilizacion de las computadoras. sino
también con la finalidad de proporcionar cierta formacion y comprension
basicas de esas cuestiones a todo el personal gue vaya a participar en
el desarrollo y el funcionamiento de los sistemas computadorizados.

31. El establecimiento y mantenimieuto de un programa de capacitacion en materia
de informatica ha sido durante lar~v tiempo una de las metas deI Servicio dp
Capacitacion de la Oficina de Gestion de Recursos Humanos, que trabaja en estrecha
cooperacion con la Division de Servicios Electronicos sobre el tema. A pesar de
los recursos limitados, en el programa de ,oapacitacion deI personal para 1988
correspondiente a la Sede de las Naciones Unidas figuran numerosos cursos
relacionados con la capacitacion en informatica, el desarrollo de conocimientos
de microcomputaàcras e informacion sobre computadoras para el personal directivo.
Ademas, a peticion de diversas oficinas y departamentos, el Servicio de Capacitacion
organiza cursos especiales en relacion con las computadoras. La Oficina de las
Naciones Unidas en Ginebra se ve mas seriamente perjudicada p'~r la limitacion
de recursos, y siempre que ha sida posible se ha tratado de: ampliar los fondas
mediante recursos de capacitacion de otros organismos y de la Sede.

/ ...

Digitized by Dag Hammarskjöld Library



A/43/556
Espancl
Pagina 12

RecomendaciOn 5: Cada organizaciÔn deberia tratar de conseguir que el
personal profesional gue en el futuro contrate para puestos de gestion de
la informacion, no solo en calidad de pe~sonal de los sistemas 0 servicios
centrales de tratamiento electronico de datos y gestion, sino también
como administradores de bases de datos, documentalistas, bibliotecarios,
archivistas y damas personal conexo, tenga un alto grado de preparacion
en materia de sistemas electronicos y de gestion.

32. Se hara 10 posible por poner en practica esta recomendacion en el futuro, a
medida que surjan oportunidades de seleccionar aspirantes para contratarlos a fin
de cumplir estas funciones.

Recomendacion 7: El Secretario General de las Naciones Unidas deberia adoptar
medidas urgentes para: al precisar 10 mas claramente posible el proceso de
desarrollo de sistemas de informacion dentro deI marco general de las Naciones
Unidas: bl eXaminar de nuevo la adecuacién y el eguilibrio gue existe entre
centralizacion y descentralizacion en el personal de los servicios de gestion
y sistemas de computadoras de los principales lugares de destino de las
Naciones Unidas: y cl hacer gue el Servicio de Gestion Admin~strativa

determine las necesidades deI personal para el desarrollo de sistemas
en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra, sobre la base de un
analisis de las necesidades actuales y previstas de los usuarios.

33. Esta recomendacion se esta poniendo en practica. La Junta de Innovaciones
Tecnologicas esta analizando, como parte de su programa de trabajo, el
equilibrio entre servicios centralizados y descentralizados. Con respecta a
la recomendacion 7 c), el estudio sugerido, que efectuarian los Servicios de
Asesoramiento en materia de Gestion, no se ha realizado.

V. ADMINISTRACION DE JUSTICIA EN LAS NACIONES UNIDAS

34. En su cuadragésimo primer periodo de sesiones la Asamblea General recibio un
informe sobre el tema (A/4l/640). Las observaciones conexas deI Secretario General
se transmitieron a la Asamblea General en el documento A/C.5/41/14. En el informe
deI Secretario General se incluian, ademas de sus observaciones relativas al
informe de la DCI. propuestas sobre el establecimiento de una oficina de mediador
en el marco de las Naciones Unidas y para la simplificacion de los procedimientos
de apelaciones. En su decision 41/462, la Asamblea General decidi6 postergar
hasta su cuadragésimo segundo periodo de sesiones la consideracion deI info!:'me
deI Secretario General.

35. En su cuadragésimo segundo periodo de sesiones, la Asamblea General tuvo
ante si otro informe deI Secretario General sobre el tema, en que se trataba
la inquietud expresada por la DCI asi como sus recomendaciones concretas
(A/AC.5/42/28). En su resolucion 42/220 B, de 21 de diciembre de 1987, la Asamblea
pidio al Secretario General que continuara mejorando los procedimientos para
resolver controversias y apelaciones mediante la adopcion de medidas que aseguraran
su resolucion rapida y objetiva.
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36. El Secretario General comparte plenamente la opinion de la DCI de que una
resolucion objetiva, )usta y râpida de las reclamaciones deI personal es
esencial para una buena gestion. En consecuencia, se ha instituido un importante
programa de reforma con respecta a los diversos aspectos deI sistema interno de
administracion de justicia. Este programa se describe en el informe deI Secretario
General sobre el tema, que la Asamblea tendrâ ante si en un documenta aparte.
El Secretario General cree ~ue las medidas pues tas en marcha contribuirân a tratar
de manera eficaz la situacion que dia lugar al informe y a las recomendaciones
de la DCI.

VI. PROBLEMAS DE ALMACENAJE y SUS COSTOS EN LAS ORGANIZACIONES
DEL SISTEMA DE LAS NACIONES UNIDAS

37. En su cuadragésimo primer periodo de sesiones se presento a la Asamblea
General el informe de la Dependencia Comun de Inspeccion titulado "Problemas de
almacenaje y sus costos en las organizaciones deI sistema de las Naciones Unidas"
(A/4l/8C6 y Corr.l). En noviembre de 1987 se publico una adicion a ese informe
(A/42/724 y Corr.l), en la que se presentaban las conclusiones y recomendaciones
posteriores de la Dependencia Comun de Inspeccion. En la Seccion V deI informe de
la DeFendencia se incluian, ademâs de las conclusiones, nueve recomendaciones a
los gobiernos, las organizaciones deI sistema de las Naciones Unidas y los organos
interinstitucionales pertinentes. En los documentos A/42/673 y A/42/295 figuraban
los comentarios sobre la materia y los informes sobre las medidas adoptadas
en respuesta a esas recomendaciones presentados al Comité Administrativo de
Coordinacion y al Secretario General de las Naciones Unidas, respectivamente. En
el documento A/42/7/Add.9 se presentaron las opiniones de la Comision Consultiva en
Asuntos Administrativos y de Presupuesto con respecto a esos informes. La Asamblea
General tomé nota de los informes durante el cuadragésimo segundo periodo de
sesiones mediante la decision 42/225 de 21 de diciembre de 1987.

38. Cabe senalar que los comentarios deI Secreta~io General sobre la aplicacion
de las recomendaciones de la Dependencia Comun de Inspeccion que figuran en el
documento A/42/295 confirman que en general se han adoptado las propuestas de
los Inspectores siempre que ha sido posible. En la adicion a su informe, los
Inspectores indicaron que para el' "8 habia sido un "motivo de aliento que su
informe se estudiara en la Reun~6n ~ntre organismos sobre disposiciones en materia
de idiomas, documentacion y publicaciones (IAMLADP)" y que agradecian profundamente
"las ponderadas observaciones gue con respecto de su informe hicieron el Comité
Administrativo de Coordinacion y el Secretario General de las Naciones Unidas"
(A/42/724, parr. 4). La Dependencia Comun de Inspeccion también reconocio que
se habia avanzado en la aplicacion de muchas propuestas y, por 10 tanto, los
comentarios que se presentan a continuacion ser'~fieren solamente a las medidas
adoptadas por el Secretario General desde la p~Jlicacion deI ultimo informe de
los Inspectores sobre la materia en noviembre de 1987.

39. También cabe mencionar gue los problemas financieros han seguido limitando
considerablemente la capacidad deI Secretario General de las Naciones Unidas para
poner en prâctica algunas de las recomendaciones de los Inspectores. Sin embargo,
se ha seguido avanzando en la aplicacion de las recomendaciones restantes y en
la consecucion de los objetivos de las recomendaciones que ya se habian comenzado
a aplicar.
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Recomendacion 1: Las organizaciones de las Naciones Unidas deberian aplicar
estrictamente las resoluciones de sus ôrganos legislativos relativas a la
limitacion de la documentacion. Siernpre que sea posible deberian considerar
también la posibilidad de adoptar las siguientes medidas adicionales a fin
de reducir las tiradas iniciales y las existencias de documentas:

a) Enviar cartas a los Estados Miembros y otros destinatarios invitandoles
a que revisen el nUmero de documentos y ejemplares que reciben, û fin
de reducirlos.

40. El Secretario General sigue otorgando especial importancia a la supervision
y el estimulo de la observancia de las normas sobre control y limitacion de la
documentacion. (Cabe recordar que el Grupo de Expertos Intergubernamentales de
alto nivel encargado de examinar la eficiencia deI funcionamiento administrativo
y financiero de las Naciones Unidas también habia fonaulado una recomendacion
concreta sobre esta materia (recomendaciôn 7) 11, que la Asamblea General hizo
suya. Hay datos estadisticos que confirman que se ha mantenido la estabilizac~on

deI volumen de documentos que maneja el Departamento de Servicios de Conferencias a
la que se refiriô el Secretario General en el documenta A/42/295. Hay que recordar
que no se produjo una considerable reduccion de la documentacion en respuesta a
las notas verbales sobre el tema enviadas a los representantes por el Secretario
General Adjunto de Servicios de Conferencias y Encargado de Funcion~~ Especiales
en 1986. No obstante, en enero y abril de 1988 se enviaron comunicaciones sobre el
tema a funcionarios de la Secretaria y a destinatarios oficiales de los documentos
de las Naciones Unidas en las que se les solicitaba que determinaran cuales eran
sus necesidades a fin de reducir los pedidos pendientes. Aunque aun no se ha
terminado de realizar esta tarea, se ha observado cierta reducciôn deI volumen
general de documentos que se distribuyen dentro de la Secretaria.

41. Pese a que el Secretario General no ha dado a conocer instrucciones en las
que se establezca el nUmero maxima de ejemplares de documentos y publicaciones
que pueden recibir las delegaciones y los ministerios, las organizaciones
intergubernamentales, los funcionarios de las Naciones Unidas y otras personas,
en las directrices revisadas sobre control y eliminacion de existencias se dispuso
que, antes de imprimir cualquier documento, se deberian examinar en detalle los
patrones de distribucion oficiales y departamentales, la necesidad estimada de
distribuciôn adicional de documentos y el espacio disponible para almacenaje, a
fin de determinar el volumen de las tiradas iniciales.

42. También hay que recordar que se han adoptado otras medidas para controlar el
volumen de documentos, en virtud de las cuales se limita al nUmero de paginas de
los informes de los arganos subsidiarios y de la Secretaria. En su periodo de
sesiones de 1987, el Comité de Conferencias examina minuciosamente los datos
estadisticos que presenta la Secretaria y que ponen en evidencia un& mayor
tendencia a respetar el limite de 32 paginas establecido en la resolucian 37/14 C
de la Asamblea General, de 16 de noviembre de 1982, en la que respecta a los
informes de organos subsidiarios. En los datos estadisticos también queda de

li véase Documentos Qficiales de la Asamblaa General, cuadragésimo primer
periodo de sesiones, Suplemento No. 49 (A/41/49), parr. 21.
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manifiesto que se ha respetado en mayor medida el limite de 24 paginas establecido
por el Secretario General en el cr 0 de documentos redactados en la Secretaria.
Àdemas, el Comité de Conferencia< ~ncluyo en su programa para el periodo de
sesiones de 1988 la consideracion de un informe sobre las comunicaciones de los
Estados Miembros distribuidas como documentos de las Naciones Unidas que figura
en el documento À/ÀC.172/127.

43. Para aumentar al maximo el volumen de ventas de las publicaciones que han
tenido buena acogida y reducir las tiradas, la Junta de Publicaciones decidio
ultimamente realizar, en colaboracion con el Departamento de Servicios de
Conferencias, un examen de las listas de distribucion oficiales y de los
departamentos que publican documentos, con el objeto de eliminar las duplicaciones
y de lograr un mayor equilibrio entre las publicaciones que se distribuyen
gratuitamente y las que se venden.

b) Àdopt~r la impresion de documentos a dos columnas, utilizando un tipv
de imprenta mas pegueno, simila~_~l de los periodicos.

44. Por los motivos expuestos en el parrafo 3 deI informe complementario publicado
en 1987 (À/42/295), el Secretario General no ha considerado prudente implantar a
estas alturas y como método generalizado de produccion el formata y el tipo de
imprenta prcpuestos pur los Inspectores. Sin embargo, se analizaran minuciosamente
los posibles adelantos tecnologicos, como la introduccion graduaI de impresoras mas
complejas para el procesamiento d( palabras, a fin de determinar si perrnitirian
cambiar los formatos 0 la presentacion de tal manera que ,sto se tradujera en una
reduccion importante deI volumen de las tiradas iniciales y de los documentos
almacenados. El Secretario General también seguira de cerca la que se haga
respecto en otros organismos deI sistema comun.

c) Insertar en la primer~gJna~.todos los documentos....llliblicados
una nota en que se informe .ç.__la0_Çl..?le~ciQIles.. de gue se ha limitado
la tirada de 10s..itQCl.illl.~tQ;LP.9:r::.Ja~one_s_d~_.!oçonQJ!1i.fl.-y'-seles invite
a no pedir ejemplares ..adiçiQ)'lq.1e.s.

45. En la practica, la inclusion de notas de ese tira no ha contribuido mayormente
a reducir las solicitudes adicionales de documentos en las reuniones de las
Naciones Unidas. Como método alternativo, el Secretario General ha comenzado a
incluir notas breves en ciertos docl~~ntos, en las que se indica que s610 se ha
publ!~ado un nUmero limitado y se invita a los delegados a llevar a las reunion~s

los d0cumentos que hayan recibido en sus oficinas.

d) Cobrar a los Esta('to_~LMi.ef!lbr9"§.:,.,?t:,:r::.oSl!..SllêriQlLCl~. los documentos
los ejemplares qll~_soLicit;~n Y. gue exç~dan de ]Jn_determinado cupo.

46. Como se indica en el parrafo 5 deI informe complementario correspondiente
a 1987, esta propuesta se ha aplicado siempre que ha sido eficaz en funcién de
los costos y practico.

/ ...

Digitized by Dag Hammarskjöld Library



A/43/556
Espanol
Pagina 16

Hecomendaciôn 2: Deberian aplicarse estrictamente. en las organizaciones
en que existant los reglamentos relativos a las politicas para la revision
de existencias y eliminaciôn de excedantes de documentas mimeagrafiadas.
docwnentos oficiales y publicaciones. y establecer y aplicarse estos
reglamentos en las organizaciones en que no existan;

47. Como se indico en informes anteriores, en 1987 la Junta de Publicacio,es
emitio directrices revisadas sobre la revisiôn constante de existencias y la
eliminacion de documentos ofiales, pUblicaciones y documentos, conformp a la~

cuales se reducia drasticamente el volmùen de material impreso almacenado y los
periodos de retenci6n de dicho material para responder a solicitudes adicionales.
Gracias a la estricta aplicaciôn de las nuevas instrucciones, cuando se de~Jcup6 ~.

dep6sito de Long Island City, durante el periodo comprendido entre octubre de 1q86
y marzo de 1987, se eliminô el 60~ (aproximadamente 1.198 tone1adas) deI material
almacenado. El material que se decidiô eliminar se vendiô coma papel para
reciclaje y las existencias restantes re colocaron en un espacio que antss formaba
parte deI garaje en el sôtano deI edificio de la Secretaria. Como parte de su
programa fijo de trabajo, el Departamento de Servicios de Conferencias realizarâ
un examen anual de las existencias de conformidad con las disposiciones de las
directrices revisadas sobre vigilancia y eliminaciôn de existencias y seguira
informando sobre los resultados de esos examenes a la Junta de Publicaciones.

48. Cabe indicar que, debido al menor espacio: .a almacenaje de que dispone el
Departamento de Servicios de Conferencias, algunos departamentos y oficinas se
han visto obligados a colocar sus existencias en sus oficinas, donde el espacio
disponible es bastante limitado; por 10 tanto, indudablemente esta dificultara la
distribucion de documentas en respuesta a solicitudes adicionales y habra que
volver a imprimir algunas publicaciones que no se hayan conservado. Aun no se
puede determinar cuales seran las consecuencias de esta situaciôn, dado que en
general las publicaciones se conservan par un promedio de tres anos y las medidas
de reduccion de existencias sôlo entraron en vigor hace poco mas de un ano.

Recomendaciôn 3: Deberian establecerse y aplicarse reglamentos estrictos a
fin de crear registros camunes en los departamentos. Los archivas deberian
enviarse a un centro de archivas comun. en vez de guardarse en las oficinas.
Estos centros de archivas deberian estar bajo la jurisdiccion de archiveros
profesionales.

49. En la instruccion administrativa titulada "The United Nations Ar.chives"
(ST/AI/326), se presentan las normas relativas a los archivos de las Naciones
Unidas. En el documenta se enumeran en detalle las responsabilidades de la Seccion
de Archivas, las dependencias de la Secretaria y los funcionarios de la Sede con
respecto al rnanejo, la retencion y la eliminacion de archivos. También se incluye
informacion de utilidad para otros organos de las Naciones Unidas y para
depe,dencias de la Secretaria fuera de la Sede. En el Anexo l se presentan
directrices sobre la determinacion deI caracter confidencial de los archivos deI
Secretario General y la suspension de ese caracter.
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SO. El Servicio de Gestion de Expedientes de la Oficina de Servicios Generales
d6 la Sede trabaja en conjunto con departamentos y oficinas, a los que presta
asistencia para el establecimiento y mantenimi~nto de sus propios reg;stros. Los
departamentos y las oficinas deben rea1izar examenes periodicos de sus archivas y
enviar a los archives de las Naciones Unidas los documentos de mas de tres anos de
antigüedad. A continuacion, los archiveros profesiona1es examinan los documentos
y conservan el material que se considera necesario guardar por periodos 1imitados
y los documentos que pasan ~ engrosar los archivas institucionales de las
Naciones Unidas.

Recomendacion 4: Por razon~s financieras y de seguridad, los almacenes de
la Sede de las Naciones Unidas en Long Island City y en Park Avenue deberian
evacuarse y las existencias trasladarse al garaje de las Naciones Unidas.

Recomendacién 9 bl: Deberia llegarse a un acuerdo con el propietario deI
almacén de Park Avenue a fin de utilizar el dinero deI rescate deI contrato
para trasladar este almacén y el de Long Island City a la Sede de las
Naciones Unidas.

51. En 1986 se crea un grupo especial de trabajo para que estudiara distintas
posibilidades de aplicacion de estas recomendaciones. En colaboracion con el
Departamento de Servicios de Conferencias, el grupo determino que h~bia espacio
disponible en el garaje de la Sede de las Naciones Unidas que podria servir para
almacenar documentos y publicaciones para responder a solicitudes adicionales y
para almacenaje provisional antes de que se comenzara a distribuir el material,
para 10 cual habria que adaptar ese espacio y convertirlo en un area segura y con
temperatura constante. Dado que el contrato de alquiler del deposito de Long
Island City expiraba el 31 de diciembre de 1986, el grupo de trabajo considera que
el proceso de reinstalacion deI material almacenado en depositos situados fuera de
la Sede debia concentrarse en primer lugar en el material almacenado en el deposito
de Long Island City. Después de aplicar estrictamente las directrices revisadas
sobre retencion y eliminacion de las existencias, se rescindio el alquiler deI
deposito de Long Island City a partir deI 31 de marzo de 1987 y las existencias
que se guardaban alli se trasladaron al espacio que antes formaba parte deI
garaje. Se calcula que el abandono del deposito de Long Island City permite
un ahorro anual de 400.000 dolares.

52. El grupo de trabajo también analizo minuciosamente las recomendaciones
sobre el espacio que se alquilaba en Park Avenue para guardar los archivos de las
Naciones Ur-idas. Después de un cuidadoso examen, el grupo de trabajo llego a la
conclusion de que el local de Park Avenue no era un deposito coma el de [,ong Island
City; cln muchos sentidos, en vista de sus objetivos y de su funcionamiento, el
archivo de las Naciones Unidas se asemejaba mas a una biblioteca institucional
de referencias. Ademas de determinar que en el edificio de 1& Sede habia espacio
adecuado disponible que permitiria de jar de alquilar los 40.000 pies cuadrados en
Park Avenue, el grupo de trabajo llego a la conclusion de que para conservar los
archivos que contienen la historia institucional de la Organizacion en su forma
actual, coma Archivo de las Naciones Unidas, se deberian cumplir ciertas
condiciones especiales de caracter ambiental. Par ejemplo, se deberia controlar
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la temperatura y la humedad deI ambiente y habria que instalar sistemas de
ventilaciôn e impermeabilizaciôn adecuados para que se pudiera trasladar parte de
los archivos al garaje de las Naciones Unidas conforme a 10 recomendado por los
Inspectores. Ademas, debido al caracter confidencial de parte deI material, habria
que emplear sistemas adecuados de seguridad. Asimismo, habria que construir
cuartos de consulta para las personas autorizadas a consultar los archivos que no
pertenecen a la Organizaciôn y determinar dônde se podrian instalar las oficinas
para los 21 funcionarios de la Secciôn de Archivos (incluidos cinco archiveros
profesionales)

53. Pese a sus diligentes gestiones, el grupo de trabajo no encontrô suficiente
espacio en los edificios de la Sede para colocar todos los archivos de las Naciones
Unidas. Aunque también se considerô la posibilidad de dividir el espacio asignado
a la Secciôn, se determinô que no habria sido beneficioso en funciôn de los costos
transformar p~rte del garaje en un area adecuada para almacenar los archivos en
comparaciôn con los beneficios financieros que ofrecia un acuerdo de rescate con el
dueno deI local de Park Avenue. También se considerô que, en vista de que el costo
deI alquiler del local de Park Avenue ascendia aproximadamente a 8,16 dôlares por
pie cuadrado y la Organizaciôn pagaba hasta 30 dôlares por pie cuadrado por las
oficinas que alquilaba fuera deI edificio de la Secretaria, en términos relativos
el contrato de alquiler deI local de Park Avenue que tiene las Naciones Unidas
hasta 1993 era ffiUY favorable para la Organizaciôn. Entretanto, el Secretario
General seguira observando de cerca los c~~ios que se produzcan con respecte a
la asignaciôn general de espacio en los edificios de la Sede y tendra presentes
las valiosas recomendaciones de los inspectores.

Recomendaciôn 5: Deberia llevarse a cabo 10 mas rapidamente posible la
reubicaciôn de los numerosos lugares de almacenaje de la Oficina de las
Naciones Unidas en Ginebra (ONUG), ya convenida entre Servicios Generales
y el Servicio de Publicaciones.

54. Aunque los problemas financieros siguen planteando algunas dificultades, ya se
ha aplicado en parte esta recomendaciôn. Por ejemplo, se trasladô entre el 70~ y
el 80~ de los documentes almacenados en la Oficina de las Naciones Unidas en
Ginebra a un area muy bien ubicada. Para poder trasladar. la mayor parte deI 20~

6 30~ restante de documentos, habra que remodelar las otras dos areas adyacentes
que se han destinado como depôsito. Aun no se dispone de fondos para la
construcciôn, pero se esta estudiando con gran ahinco la fOsibilidad de recurrir
a la reasignaciôn de fondos de dicha Oficina,

55. Asimismo, se han seleccionado tres areas adecuadas para guardar la mayor parte
de las publicaciones almacenadas en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra.
Aun no se puede consolidar las existencias en esas areas, porque para ello se
requiere la asignaciôn de fondos que permitan comprar estanterias y equipos y
modificar la dispesiciôn deI espacio. El plan se concibiô después de que se habia
aprobado el presupuesto por programas para el bienio 1988-1989 y, por tal motivo,
en las propuestas presupuestarias originales no se incluyeron los fondos necesarios
para la dotaciôn de equipos y la remodelaciôn deI espacio. Sin embargo, se estan
analizando diversas posibilidades de reasignaciôn de fondos que permitan dar
prioridad a la ejecuciôn de este proyecto.
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Recomendaci6n 6: En las organizaciones en las cuales sea posible mejorar
la eficiencia y economizar en los gastos con procedimientos tales como la
utilizacion de eguipo "compactus", el almacenaje en microfichasr los sistemas
basados en computadaras y otras aplicaciones de la automatizaciôn, deberian
utilizarse dichos procedimientos de a1macenaje.

56. Como parte de su programa continuo de trabajo destinado a lograr economias
que permitan una mayor eficacia operacional, en la Secretaria se han adoptado
nuevas medidas que reflejan el espiritu de las propuestas que figuran en esta
recomendaci6n. Por ejempla, el Departamento de Servicios de Conferencias siguio
aplicando su programa de instalaci6n de estanterias "c.ompactus" en el edificio deI
prado norte y en el area que formaba parte deI garaje, para ampliar la capacidad de
almacenaje de documentos y publicaciones. También se han adoptado medidas para
instalar las estanterias "compactus" tan necesarias en la Secci6n de Documentaci6n,
Referencias y Terminologia, con el objeto de ampliar la capacidad de almacenaje de
la coleccion de textos de referencia en distintos idiomas que es esencial para el
trabajo que se realiza en los servicios de traduccion deI Departamento de Servicios
de Conferencias. Se sigue ejecutando el programa de microfichas iniciado en la
biblioteca Dag Hammarskjold en 1969. Por ultimo, para la racionalizaci6n de las
primeras tiradas de documentos y publicacianes es muy importante que ya se haya
terminado la primera etapa deI proceso de introducci6n de un inventario
computadorizado y de un sistema de control de existencias. Una vez que el sistema
esté en pleno funcionamiento (segun 10 previsto en 1988), se espera que el sistema
permita a la Secci6n de Distribucion de la Division de Pub1icaciones deI
Departamento de Servicios de Conferencias disponer mas rapidamente de informaci6n
sobre el movimiento de las existencias de publicaciones y realizar analisis mas
rapidos y precisos y una adaptaciôn similar de los pedidos de acuerdo con la
demanda prevista. Esto también permitira a la Seccion una mejor programaci6n y
un mejor manejo deI espacio disponible para almacenaje.

57. Ademas de la ejecucion de un proyecto e~perimental en el que se empleen
técnicas relacionadas con discos opticos para el almacenaje y la recuperaci6n de
documentacion en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra, segun 10 descrito
en los parrafos 60 y 61, en el presupuesto par programas para el bienio 1988-1989
se incluye una asignaci6n para la adquisicion de equipo destinado al programa de
automatizaci6n de la biblioteca de Ginebra. Con la adquisicion deI equipo se
pretende que la biblioteca cuente con mas posibilidades para realizar
investigaciones y actividades de referencia y para recuperar informacio~ de las
diversas colecciones, coma se indica en las recomendacianes de la Dependencia Comun
de Inspecci6n. Sin embargo, debido a las limitaciones impuestas por la crisis
financiera de la Organizacion en el bienio 1986-1987, lamentablemente se
suspendieron las compras de equipo para la Oficina de las Naciones Unidas en
Ginebra. De hecho, el programa del Servicio de Publicaciones de conversion de
documentos y publicaciones en microfichas, que se ha venido realizando durante
bas tante tiempo con el fin de reducir los problemas de almacenaje en la Oficina,
practicamente se suspendio en 1986 cuando se cancelo la consignacion para la campra
de nuevo equipo. Como parte de sus gestiones destinadas a aplicar las valiosas
recomendaciones de la Dependencia Comun de Inspeccion sobre el uso dE~l espacio
disponible para almacenaje en el Palacio de las Naciones en Ginebra ~r sobre
la necesidad de actualizar constantemente los métodos y los equipos para que
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las actividades ~e almacenaje sean mas eficaces en funcion de los costos. el
Servicio de Publicaciones de Ginebra concibiô un programa revisado de adquisiciones
en el que se contemplaba la adquisiciôn deI equipo necesario para reiniciar la
conversion a microfichas. Como se indicô anteriormente. los funcionarios
encargados de la administracion y los servicios de conferencias tendran que
considerar la posibilidad de adoptar disposiciones presupuestarias adecuadas.
qu~ consistan en la reasignacion de fondos.

58. En los archivos de las Naciones Unidas se han introducido innovaciones
técnicas coma la computadorizacion de algunas de sus operaciones. pero la
estructura deI edificio deI local de Park Avenue no soporta el peso de las
estanterias "compactus". Lo mismo ocurre en la mayoria de los pisos deI edificio
de la Secretaria de las Naciones Unidas. 10 que confirma las afirmaciones que
figuran en el parrafo 52.

59. Aunque los problemas financieros de la Organizaciôn han limitado en cierta
medida su capacidad para aplicar algunas de las medidas propuestas por la
Dependencia Comun de Inspecciôn en esta rec~~endaciôn. cabe senalar que todos los
departamentos y oficinas han expresado su disposiciôn a realizar esos cambios.

Recomendacion 7: Puesto gue los sistemas basados en discos opticas son los
gue ofrecen mayares posibilidades de resolver los problemas de almacenaje
y recgperaciôn de la documentacion, deberia iniciarse 10 antes posible un
proyecto de ensayo de dichos sistemas. Para conseguir la maxima eficiencia
y economia, deberia autorizarse un proyecto de ese tipo en la Oficina de
las Naciones Unidas en Ginebra, tanto en el Servicio de Publicaciones como
en la Biblioteca, donde los locales destinados al almacenaje acusan las
mayores deficiencias.

60. Tanta los Estados Miembros coma el Secretario General han reconocido las
posibilidades de realzar la eficiencia. aprovechar mejor el espacia y perfeccionar
el almacenaje de informaciôn que ofrecen las técnicas basadas en discos opticos.
Se reconociô explicitamente que la aplicaciôn de esas técnicas para reducir los
graves problemas de almacenaje en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra,
podria ser la medida que se deberia adoptar con mas urgencia. Sin embargo, debido
a la actual crisis financiera de la Organizacion y a la necesidad de que las
técnicas con discos ôpticos que se decida aplicar s~an compatibles con los sistemas
automatizados que ya se estan aplicando y los que se prevé aplicar en el futuro, se
considerô atinado ejecutar simultaneamente una serie de proyectos de menor alcance
y costo a partir de 1989. en los que se contemplaran diversas aplicaciones en
distintos lugares. Asimismo. se convino en que la financiacion de dichos proyectos
debia proceder de recursos ya disponibles y en que sus resultados se utilizarian
para evaluar las posibilidades. la eficacia y el costa de la tecnologia. Un grupo
de trabajo de la Secretaria celebra frecuentes reuniones en las que se analizan y
planifican estos proyectos experimentales y se prevé que durante 1988 se comenzara
a aplicar por 10 menos une de ellos en la Sede.

61. Ademas. en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra ya se pudo comenzar
a ejecutar un proyecto experimental de gran envergadura en el que se aplican
técnicas con discos opticos. De acuerdo con las sugerencias de los Inspectores,

/ ...

Digitized by Dag Hammarskjöld Library



ones

io

os

nar

ido

emas
, se
nee

etos
n
ço

y
ara

r

1 • ••

A/43/556
Espanol
Pagina 21

la financiacion de este proyecto proviene de recursos disponibles y de fondos
aportados por un Estado Miernbro. Este proyecto experimental, que ya se esta
ejecutando y que se prolongara por un ano, se relaciona con el almacenaje de
documentos para conf~rencias y su transmision y recuperacion a larga distancia y a
gran ve10cidad. Ya se instalaron en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra
una estacion de almacenaje y recuperacion (integrada por un explorador (scanner),
una computadora personal con pantalla de gran definici6n para controlar todas las
operaciones de recuperacion, otra computadora personal de gran capacidad que se
utiliza para observaci6n y dos unidades para discos) y una estacion de recuperaci6n
(integrada por una computadora personal con pantalla de gran definicion y una
impresora). Mientras se esté ejecutando el proyecto experimental, el deposito
central de1 sistema funcionara en Paris. Un grupo de trabajo integrado por
representantes de la Administracion y de Servicios de Conferencias de la Oficina de
las Naciones Unidas en Ginebra se encargarâ de controlar el proyecto durante todo
el ano. El grupo de trabajo informara periodicamente al director de la Division
de Servicios Electronicos de la Oficina de Servicios Generales del Departamento de
Administracion y Gestion de la Sede. El Departamento de Servicios de Conferencias
también observara de cerca todos los carnbios que se vayan produciendo. Aun es muy
pronto para determinar en qué medida estas técnicas basadas en discos opticos
permitiran mitigar los graves prohlemas inmediatos de almacenaje en la Oficina de
las Naciones Unidas en Ginebra, pero se considera que el sistema ofrece grandes
posibilidades para el almacenaje y la recuperacian de documentos completos a larga
distancia y a gran velocidad.

Recomendacion 8. Las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas
deberian postergar tempcralmente la adguisicion de tecnologia basada en
discos apticos, especialmente en la esfera del almacenaje v la recuperacion,
hasta conocer los resultados del provecto de ensayo gue ejecuta la Oficina
de las Naciones Unidas en Ginebra con el proposito de adguirir un sistema
gue sea compatible con las tecnologias existentes y futuras v gue permita
utilizar la documentacian de los sistemas de otras organizaciones.

62. El Comité Administrativo de Coordinacion presenta sus comentarios sobre esta
recomendacian en los parrafos 12 a 14 de1 documento A/42/673. Evidentemente, el
Secretario General comunicara a las demas organizaciones del sistema comun las
conclusiones a las que se llegue en los proyectos experimentales con discos 6pticos
que se describen en los parrafos 60 y 61.

Recomendacion 9 al: En cuanto a la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra,
deberia otorgarsele una autorizacion para financiar el mencionado provecto
de ensavo (adguisician, instalacion. conservacion v utilizaci6n del eguipo)
mediante la redistribucion de los recursos del presupuesto para 1986 1987 v la
no aplicaci6n al Servicio de Publicaciones v a la Biblioteca de ninguna nueva
reducci6n 0 postergaci6n en las consignaciones de créditos aprobadas nara
1986-1987, en casa de gue se considere necesario adoptar nuevamente dichas
medidas en 1987 para hacer frente a la crisis financiera de la Organizaci6n.

63. Debido a las limitaciones presupuestarias derivadas de la crisis financiera
que afect6 a la Organizaci6n en 1986-1987, no se pudo aplicar esta recomendaci6n.
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Recomendaci6n 9 b): Deberia llegarse a un acuerdo con el propietario deI
dep6sito de Park Avenue ~ fin de utilizar el dinero deI rescate deI contrato
para trasladar los efectos almacenados en él y en el dep6sito de Long Island
City a la Sede de las NaciQnes Unidas.

64. En los pârrafos 51 a 53 se describe la aplicacion de esta recomendaciOn.

RecomendaciÔn 9 cl: Deberia hacerse un llamamiento a los Estados Miembros,
para que 0 bien anticipen sus contribuciones al presupuesto ordinario
(que se deducirian de sus contribuciones futuras), 0 bien efectuen
contribuciones voluntarias con el fin de introducir un sistema basado
en discos Ôpticos.

65. El proyecto experimental con técnicas basadas en discos Ôpticos que se estâ
realizando en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra se ha podido ejecutar
gracias a las contribuciones voluntarias de un Estado Miembro.

VII. GESTION DE LOS SERVICIOS DE INTERPRETACION EN EL SISTEMA DE
LAS NACIONES UNIDAS y EN LOS ORGANISMOS ESPECIALIZADOS

66. En su cuadragésimo primer periodo de sesiones se presentÔ a la Asamblea
General un informe sobre este tema (A/41/648). Los comentarios formulados al
respecta por el Secretario General y el Comité Administrativo de CoordinaciÔn se
presentaron a la Asamblea en los documentos A/42/95 y A/42/672, respectivamente.
En la Seccion VIII deI informe de la Dependencia Comun de InspecciÔn, que amplia
el resumen de sus conclusiones, se presentaron cinco recomendaciones. En su
cuadragésimo segundo periodo de sesiones, la Asamblea General tomÔ nota de los
tres informes en su decisiÔn 42/455.

RecomendaciÔn 1: La ReuniÔn bienal entre organismos sobre disposiciones en
materia de idiomas, documentaciÔn y publicaciones, deberia incluir un tema
regular de su programa a fin de examinar conjuntamente cÔmo aprecian las
organizaciones los problemas y tendencias actuales y futuros de demanda y
oferta de servicios de interpretaciÔn y otros servicios de idiomas.

67. Ya se estâ poniendo en prâctica esta recomendaciÔn. En el programa de la
novena ReuniÔn entre organismos sobre disposiciones en materia de idiomas,
documentaciÔn y publicaciones, celebrada en la Oficina de las Naciones Unidas
en Ginebra deI 27 de junio al 1° de julio de 1988, se incluyÔ un tema titulado
"Problemas de demanda y oferta y tendencias de los servicios de interpretaciÔn
y otros servicios de idiomas". El Departamento de Servicios de Conferencias
tratarâ de que se siga aplicando esta recomendaciÔn de la Dependencia Comun
de InspecciÔn.
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Recomendacion 2: Las organizaciones gue hacen un usa importante de
intérpretes permanentes de plantilla - la FAO, el OIEA, la UNESCO, la ONUDI
y especialmente las Naciones Unidas par la gue respecta a cada uno de
sus cuatro principales servicios de interpretacion - deberian presentar
regularmente a un organisme de supervision adecuado de sus respectivos
organos rectores, datos resumidos en gue se analice el volumen global de
trabajo deI personal de interpretacion y se examinen las medidas para
atraer y utilizar mejor los intérpretes temporeros locales.

68. El Departamento de Servicios de Conferencias prepara constantemente
informacion estadistica detallada sobre el volumen de trabajo de los intérpretes
permanentes, como parte de los proyectos de presupuestos bienales par programas
que se presentan a la Asamblea General. En respuesta a la solicitud de la Comision
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto, el Departamento ha adoptado
medidas para racionalizar y uniformar la recopilacion y presentacion de informacion
estadistica sobre la prestacion y utilizacion de servicios de conferencias.
La primera fuente de servicios supernumerarios son los intérpretes locales
independientes que estén disponibles. Asimismo, se procura que haya una mejor
coordinacion entre las dis tintas oficinas de la Sede para la cesion de personal
permanente durante los periodos de menos trabajo, a fin de aprovechar plenamente
los servicios disponibles.

Recomendacion 3: Cada organizac~on deberia presentar regularmente al comité
de supervision competente estadisticas resumidas sobre la proporcion de
reuniones vespertinas, canceladas 0 imprevistas - desglosadas por principales
organos subsidiarios y dependendencias - a fin de identificar los problemas y
considerar las medidas necesarias para mejorar la eficiencia en la utilizacion
de los recursos de conferencias.

69. periodicamente, el Departamento de Servicios de Conferencias presenta datos
estadisticos al comité de Conferencias sobre la utilizacion prevista y efectiva de
los servicios de interpretacion en un conjunto "basico" de organos que celebran sus
reuniones en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York, en la Oficina de las
Naciones Unidas en Ginebra y en la Oficina de las Naciones Unidas en Viena (véanse
A/AC.172/88 y Add.1 a 6, que se refieren al periodo comprendido entre 1980 y 1987).
A medida que el Comité de Conferencias ha ide perfeccionando las técnicas de
supervision que aplica, también ha cambiado el método de presentacion de los datos
estadisticos. El Comité ha utilizado esos datos estadisticos a 10 largo de los
aiios para instar a que se aprovechen mejor los servicios de otros organos
subsidiarios, y la Asamblea General solicito al Comité que prosiguiera sus
gestiones con tal objeto.
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Recomendacion 4: El Secretario General de las Naciones Unidas y la
Asamblea General. como parte de su actual analisis de la crisis financiera
de la Organizaci6n, deberian considerar ciertas medidas de revisiôn,
control y programacion destinadas a rnejorar la utilizacion de los recursos
de conferencias y a reducir las costos.

70. El mejor empleo de los servicios de conferencias y la reduccion de los costos
de todos los componentes de dichos servicios es una consideracion basica para
el manejo de este Departamento. Las medidas adoptadas en relacion con la
recomendacion 3 supra forman parte de un intento constante de estimular a
los organos intergubernamentales a aprovechar mas eficazmente los servicios de
conferencias de que disponen. El Departamento recuerda periodicamente a todos
los departamentos y oficinas que actuan coma secretarias sustantivas de organos
intergubernamentales la importancia que tiene la cuidadosa planificacion de las
reuniones y trata de que den muestras de mesura y prudencia en la solicitud y
utilizacion de los servicios para reuniones, coma una forma de cooperar con dicho
Departamento, ademas, para responder al problema de la subutilizacion de los
servicios de conferencias debido a que algunas reuniones empiezan mas tarde de 10
programado 0 terminan antes de las fechas previstas y a la cancelacion de reuniones
programadas, la Secretaria concibio el principio de "sobreprogramacion", que fue
aprobado por el Comité de Conferencias y recibio el respaldo de la Asamblea
General, y que ha permitido una utilizacion mas eficaz de los serviciu3 para
reuniones. También se esta tratando, por intermedio del Comité de Conferencias,
de establecer un calendario mas uniforme de conferencias para 10 cual se programan
reuniones y conferencias a 10 largo de todo el ana con el objeto de que el
Departamento pueda aprovechar mejor los servicios de los funcionarios permanentes
y de que haya menos necesidad de contratar personal supernurnerario cuyos servicios
son mas costosos. Sin embargo, en ultimo término el establecimiento de un
calendario de conferencias mas adecuado depende de las decisiones que adopten
la Asamblea General y el Consejo Economico y Social.

Recomendacion 5: El Secretario General de las Naciones Unidas deberia:

a) Reevaluar los progresos técnicos y los factores de costa mas recientes
en la esfera de las videoconferencias a fin de determinar si resulta
ahora financieramente posible comenzar a utilizar los servicios de
interpretacion de conferencias a distancia.

71. La Junta de Innovaciones Tecnologicas establecida en la Secretaria recibio el
mandata de examinar constantemente todos los adelantos técnicos que puedan influir
en cualquier aspecto de la labor de la Organizacion, incluso la interpretacion de
conferencias a distancia.

/ ...
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73. Cuando sea pertinente, se comenzaran a adoptar medidas para aplicar esta
recomendaci6n.

72. El Servicio de Interpretacion de las Naciones Unidas esta implantando un
sistema de control con ayuda de computadoras deI trabajo que se encomienda a cada
intérprete. Se han celebrado consultas oficiosas sobre un conjunto de programas
computadorizados que podria responder a las necesidades del servicio. Se present6
una propuesta formal sobre la aplicaci6n de este programa que esta siendo examinado
por el Programa de Innovaciones Tecnolôgicas del Departamento de Servicios de
Conferencias. Simultaneamente, se comenz6 a preparar el proyecto de calendario de
conferencias con ayuda de computadoras. La elaboracion y el manejo del calendario
de conferencias de las Naciones Unidas supone una serie de operaciones que en
algunos casos son simultaneas y en otros consecutivas, y que serîa mucha mas facil
realizar con la ayuda de computadoras. Es posible que ese proceso nunca se pueda
reducir a una serie de actividades mecanicas, debido a las variables polîticas y
de otra indole que entran en juego, pero las computadoras podrian permitir que Sé

tuviera una imagen general mas clara de todos los factores que deben tomarse en
consideraci6n para la programacion de reuniones.
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Tratar de desarrollar y aplicar. utilizando la experiencia reciente de
otras organizaciones, sistemas de gestiôn con ayuda de computadoras, por
10 menos para las funciones de gestion de la interpretacion que llevan
mas tiempo, resultan mas costosas y que actualmente realiza manualmente
el personal de interpretaciôn de superior categoria.

Revisar el baio nivel de categorîa deI personal de interpretaci6n de
plantilla de 'a CESPAP, asi como su situaci6n y funciones especiales
en tanto que traductoreslintérpretes.

Considerar la posibilidad de aumentar gradualmente el nUrnero de idiomas
pasivos exigidos a los intérpretes de arabe, chino y otros idiomas a
fin de dar mayor versatilidad a los servicios de interpretaci6n.
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74. Gradualmente se ha ido aumentando el nUrnero de idiomas pasivos que se exige a
los intérpretes de arabe, chino y otros. Muchos intérpretes arabes ya cuentan con
dos 0 tres idiomas pasivos, y los demas estan estudiando frances e inglés. Ademas,
a partir de 1987, el examen de francés pas6 a ser un requisito obligatorio deI
curso de idiomas de las Naciones Unidas en Beijing. Los intérpretes permanentes
que trabajan en otras lenguas, también estan estudiando otro idioma.

VIII. ADMINISTRACION DEL DINERD EN EFECTIVO EN LAS NACIONES UNIDAS
y EN CUATRO ORGANISMOS ESPECIALIZADOS (FAO, OIT, UNESCO Y OMS)

75. Se present6 un informe sobre este tema a la Asamblea General en su cuadragésimo
primer perîodo de sesiones (A/41/649). Los comentarios formulados al respecto por
el Comité Administrativo de Coordinaci6n se presentaron a la Asamblea General en el
documento A/41/649/Add.l. Ademas de las conclusiones de la Dependencia Comun de
Inspecci6n, en la secci6n VIII de su informe se presentan 11 recomendaciones a les
gobiernos, las organizaciones y los 6rganos interinstitucionales pertinentes. La
Asamblea General tom6 nota de los dos informes en su cuadragésimo segundo perîodo
de sesiones (decisi6n 42/455).
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76. Durante los ultimos tres anos, las Naciones Unidas se han vista inmersas en
una crisis financiera muy grave que ha impuesto la necesidad de perfeccionar los
métodos de prevision de las necesidades en efectivo. No obstante, los recursos
disponibles para perfeccionar ciertos aspectos deI manejo deI dinero en efectivo,
como la computadorizacion, se han visto muy limitados debido a la crisis
financiera. Por 10 tanto, hay que tener presente esta situaci6n en el analisis
de la aplicacion de las recomendaciones.

Recomendacion 1: Los gobiernos gue hayan cumplido todas sus obligaciones
financieras en relacion con el pago de las cuotas deberian beneficiarse de
cua1guier superavit gue se les acredite en proporcion a la escala de cuotas
y de conformidao con el momento deI pago durante el ejercicio presupuestario
anterior.

77. Durante los bienios 1980-1981, 1982-1983 Y 1984-1985, la Asamblea General
suspendio la aplicacion de los parrafos 4.3, 4.4 Y 5.2 d) deI Reglamento Financiero
de las Naciones Unidas que se refieren a la presentacion deI balance de las
consignaciones bienales. Se prevé la adopcion de '-na decision similar con respecto
al bienio 1986-1987. Aunque se han analizado varias propuestas de métodos para
asegurar que los Estados Miembros paguen oportunamente, no se han tomado medidas
concretas para enmendar el Reglamento Financiero vigente en 10 que respecta al pago
de contribuciones 0 al empleo deI superavit.

Recomendacion 2:
a las tesorerias
proximos pagos.

Todos los gobiernos deberian comunicar anticipadamente
interesadas el momento, la cuantia y la forma de los

78. Aunque esta recomendacion esta dirigida a los gobiernos, las Naciones Unidas
estan plenamente de acuerdo con ella, dado que el contar con informacion precisa
sobre la oportunidad en que se realizaran los pagos, la cuantia y la forma de pago
es esencial para realizar previsiones precisas de las necesidades de dinero en
efectivo. La Organizacion solicita periodicamente esta informacion y esta en
condiciones de informar que muchos gobiernos prestan una ayuda muy valiosa al
suministrarla.

Recomendacion 3: Las organizaciones deberian, de manera independiente
o en colaboracion con sus bancos, establecer un sistema automatizado de
conciliacion de sus principales cuentas bancarias.

79. Las Naciones Unidas han implantado un programa de conciliacion automatizada de
sus principales cuentas bancarias.

Recomendacion 4: Las organizaciones deberian revisar sistematicamente
sus cuentas bancarias con mas frecuencia, a fin de liguidar las cuentas
inactivas.

80. Las Naciones Unidas han aplicado esta recomendacion, mediante examenes
anuales. Se envian comunicaciones al respecto a los administradores de fondos
para determinar si se deberian mantener las cuentas 0 si habria que cerrarlas.
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Recomendacion 7: Las organizaciones deberiali tratar de mejorar sus
sistemas para prever la situacion de caja.

81. Las Naciones Unidas han perfeccionado su sistema de recopilaci6n de
informacion para prever la corriente de efectivo. Todos los roeses se hacen
previsiones computadorizadas de la corriente de efectivo que se basan en el
analisis d& los patrones de gast(lS y contribuciones y la p40yeccion de futuros
desembolsos.

Recomendacion 8: El Comité Consultivo en Cuestiones Administrativas
<Cuestiones Financieras y presupuestarias) deberia tomar la iniciativ~

de establecer un método normalizado para calcular el rendimiento de las
inversiones a fin de gue sea posible comparar la informacion sobre el
rendimiento de las inversiones de las diversas organizaciones.

82. En su 66 0 periodo de sesiones (30 de marzo a 3 de abril de 1987), el Comité
Consultivo en Cuestiones Administrativas (Cuestiones Financieras y Presupuestarias)
analizo la posibilidad de adoptar un método normalizado para calcular el
rendimiento de las inversiones, conforme a 10 recomendado por la Dependencia Comun
de Inspeccion. Sin embargo, los miembros deI Comité consideraron que esta medida
tendria escaso valor practico.

Recomendacion 9: Las tesor~rias deberian disponer de un eguipo técnico
adecuado de acuerdo con SQS necesidades especificas. Las Naciones Unidas
<Sede y Qficina de Ginebra) resultan particularmente afectadas y deberian
tomar medidas adecuadas cuanto antes. Las administraciones deberian
conceder alta prioridad a esta cuestion al preparar sus presupuestos
por programas.

83. Debido a los problemas financieros, las Naciones Unidas solo han podido
aplicar en una minima '!Iedida esta recomendacion de la Dependencia Comun de
Inspeccién.

Recomendacion 10: Iodas las oryanizaciones deberian establecer un sistema de
informacion de tesoreria completamente computadoriza~o gue pudiera utilizarse
de forma interactiva y mediantE! conexion directa a la linea.

84. Las Naciones Unidas han comenzado a aplicar en forma experimental un sistema
computadorizado de informacion de tssoreria. Para que pueda empezar a funcionar
en forma Integral, es esencial que se 10 incorpore a un sistema de informacion mas
amplio que contenga informacion financiera; todavia se esta analizando la
viabilidad de esa medida.

Recomendacion Il: La centralizacion de la administracion de los fondos
en efectivo no deberia considerarse por ahora.

85. Las Naciones Unidas estan de acuerdo con esta recomendacion, pero hay un
flujo constante de consultas y cooperacion interinstitucional sobre los fondes en
efectivo, especialmente en el Comité Consultivo en Cuestiones Administrativas
(Cuestiones Financieras y Presupuestarias).
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IX. UBICACION DE LOS CENTROS DE INFORMACION DE LAS NACIONES UNIDAS

86. Se presen i .) un informe sobre este terne a la Asamblea General en su
cuadragésimo ~_imer periodo de sesiones (A/41/120). En otro documento
(A/41/120/Add.1) se presentaron los comentarios iniciales deI Secretario General
sobre las medidas adoptadas por el Departamento de Informacion PUblica para aplicar
la recomendacién de la Dependencia Comun de Inspeccion.

87. El informe de la Dependencia Comun de Inspeccion se referia a la importante
funcion de 10~ centros de informaciôn, algunos aspectes de su organizac~on,

cue~tiones financieras y ciertas consideraciones relacionadas con la ubicacion de
nuevos centros. Con respecto a esto ultimo, en el informe se incluiar. propuestas
sobre los iactores que se deberian considerar cuando se tratara de determinar la
cenveniencia de establecer un nuevo centro y los criterios que se deberian observar
antes de que se decidiera crear un nuevo centro. El Inspector recomendo que 1.a
Asamblea General aprobara las propuestas y los criterios.

88. Para asegurar que los fondos asignados a los centros de informacion cumplieran
con sus propositos basicos y superar cualquier desequilibrio que pudiera existir
con respecte a la distribucion de los recursos financieros a los diversos centres,
el Departamento de Informacion PUblica realizo un eAamen general de los centros,
de su ~_tacion de personal y de sus recursos financieros. El examen se realizo
paralelamente a la determinacion de las asignaciones presupuestarias para los
cratros, la reduccion de puestos y los planes de reorganizacion estructural deI
Departamento. Se han creado nuevas unidades regionales en las oficinas deI
Departamento en la Sede que se encargan de la red de centras de informacion, con el
objeto de mejorar los servicios que se prestan y supervisar con mayor eficacia Ir
actividades de los cQ~tros en Africa, Asia, Europa y las Américas. Esas unidadel
también se encargaràn de analizar y evaluar las actividades de cada centro y la
influf cia que ejercen como dependencias locales deI Departamento de Informacion
Publica en la ejecucion de programas en las respectivas regiones.

89. En el Departamento se han tomado en consideracion los factor65 mencionados
en el parrafo 33 deI info.me de la Dependencia Comun de Inspecci:n - fa~tores

politicos y practicos y las directrices de 1982 - en el analisiE ~e varias
propuestas de creacion de centros de informacion. Por 10 general. dichos centras
se crean en respuesta a una solicitud de un Estado Miembro interesado en que haya
un centro en el pais. También se crean en respuesta a una solicitud OP. la Asamblea
General y con el consentimiento del respectivo Estado Miembro. Desde an punta de
v~sta practico, los nuevos centros se crean sobre la base 1e un acuerdo con el
gobierno huésped sobre las instalaciones y los servicios que puede poner a
disposicion deI centro, 10 que incluye oficinas, transporte, comunicaciones y
personal local (resolucion 1405 (XIV) de la .'·"a;;u... lea General, deI 1° de diciembre
de 1959). Otra consideracion practica que también se tiene en cuenta es la
disponibilidad de recursos de las Naciones Unidas.

90. A fin de mejorar el servicio de telecomunicacicnes entre la Sede y los centros
de informacion, en 1987 el Departamento de Informacion PUblica insta16 equipos de
"ccrreo electronico" en unes 20 centros. Esos equipos ya estan funcionando en
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diversos centros y permiten mantener contactos administrativos y operacionales
eficaces entre la Sede y los centros y, asimismo, facilitan considerablemente el
envio de informacion oportuna sobre programas y materiales a los centros.

91. La falta de fondos, especialmente para viajes y para adaptar al idioma de cada
pais el material informativo, sigue limi"~ndo 1~ capacidad de difusion de muchos
centros mas alla de las fronteras de lOb paises huéspedes. Esto se debe en gran
medida a la crisis financiera que sigue afectando la Organizacion y que se ha
traducido en una reduccion de las consignaciones presupuestarias para los centros.

92. Debido a 10 anterior, los centros de informacion de las Naciones Unidas que
prestan servicios a varios paises siguen teniendo problemas para responder a las
necesidades de informacién que provienen de fuera de1 pais huésped. El Departamento
de Informacion PUblica ha iniciado negociaciones con la Administraci6n deI PNUD,
que tiene oficinas exteriores en unos 120 Estados Miembros y territorios, para
mancomunar ~ecursos y servicios deI PNUD y deI Departamento, a fin de ofrecer
mejores servicios de informaci6n a los paises que carecen de centros de informacion.
Entre las disposiciones operacionales que se estan considerando, se contempla la
participacion de las oficinas deI PNUD en las actividades destinadas a establecer
mas contactos con los centros y los medios de comunicacion deI pais y la opinion
publica en general; a ~sto se sumaria el apoyo informativo deI Departamento y,
siempre que fuera posible, asignaciones de recursos. De acuerdo con 10 recomendado
por el Inspector, para adoptar disposiciones practicas se deben tomar en cuenta los
siguientes factores: el grado de alfabetizaci6n, los servicios de comunicaciones,
la disponibilidad de fondos y personal, y el grade de asistencia gubernamental.

93. Ademas de determinar la viabilidad de los centros que ya estan funcionando,
el Departamento de Informacion Publica organizo fuera de la Sede una reuni6n
regional conjunta de directores de centros de Africa y Asia, celebrada en 1987, y
una reunion regional conjunta de directores de centros de informacion de las
Naciones Unidas en Europa y América deI Norte, que se celebro a comienzos de 1988.

94. Hay que hacer hincapié en que la falta de fondos operacionales, la congelacion
de las contrataciones, la reduccion de puestos y, en algunos casos, el problema
financiero de los propios gobiernos huéspedes siguen siendo obstaculos para la
di fus ion ?decuada y efectiva de informacion desde los centros, especialmente a los
demas paises bajo su jurisdiccion fuera deI pais huésped.
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